

# Neue Oberaargauer Zeitung

NOZ

DIE WOCHENZEITUNG | Ringstrasse 41 | 4603 Olten | Telefon Inseratenannahme und Redaktion 062 919 20 50 | Fax 062 919 20 59 | oberaargau@noz.ch | www.noz-oberaargau.ch



**Pedro Lenz**  
Stellte sich den  
10 Fragen der  
NOZ

Seite 3



**Astrid Lanz  
Thoma**  
Die neue Präsi-  
dentin der  
Stadtmusik  
Langenthal

Seite 4



**Kleintieraus-  
stellung...**  
des Ornitholo-  
gischen Vereins  
H'buchsee und  
Umgebung

Seite 7



**Berufsporträt**  
Erfahren Sie  
jetzt alles über  
den Beruf des  
Malers

Seite 15



**Francisco  
Marquez**  
Der neue  
Interimstrainer  
des FC Roggwil

Seite 20

## Ein sprachliches Erlebnis

**REGION** Die SprachenBar kommt nach Langenthal und Herzogenbuchsee

**Die vife Burgdorferin Verena Schoch, die stets einen roten Hut als Markenzeichen trägt, hatte genug von der Verarmung der Kommunikation durch SMS, E-Mail und so weiter. Ihr fehlt das Menschliche an solcher Kommunikation, also rief sie 2011 die SprachenBar ins Leben.**

Die SprachenBar ist keine Bar an sich, sondern eine Veranstaltung bei der sich Leute treffen, um in verschiedenen Sprachen zu diskutieren. Die Idee zu der SprachenBar kam Verena Schoch vor etwas über zwei Jahren. Damals kehrte sie von den Ferien zurück und erfuhr von einem Sprachen-Café in Buchs, St. Gallen. Sofort war sie Feuer und Flamme für diese Idee des verbalen Austausches und startete die erste SprachenBar bei sich zu Hause in Burgdorf. Innerhalb von nur einem Jahr wuchs die SprachenBar auf zehn Orte verteilt in der ganzen Schweiz an. Die Sprachen Englisch, Spanisch, Französisch und Italienisch werden überall und an allen Orten angeboten, je nachdem kommen noch weitere Sprachen wie Portugiesisch oder Griechisch hinzu.

### Geschichten und Anekdoten

Die SprachenBar unterteilt sich in verschiedene Tische, denen eine Sprache und ein Moderator zuge-

teilt werden. Die Moderatoren sorgen für genügend Diskussionsstoff, aber natürlich sollten Teilnehmer auch eine gewisse Offenheit mitbringen. Initiantin Verena Schoch meint man solle möglichst «frisch von der Leber weg» reden, die Moderatoren und anderen Gästen würden einem auf allfällige Fehler hinweisen. Wichtig sei sowieso nicht die grammatikalische Korrektheit der Sprache, sondern die Kommunikation mit den Mitmenschen. Durch diese offene Stimmung an den Tischen erfährt man beispielsweise, dass im Bielertsee immer noch nach Pfahlbaudörfern getaucht wird und viele weitere interessante Geschichten und Anekdoten aus dem Leben anderer Menschen.

### Jeder ist willkommen

Doch wer jetzt das Gefühl hat seine Sprachkenntnisse reichten nicht aus um bei der SprachenBar mit zu machen liegt völlig falsch. Vom blutigen Anfänger bis zum Sprachprofessor sind alle ohne Anmeldung herzlich willkommen. Denn die SprachenBar ist ganz bestimmt für jeden ein Erlebnis und bietet wertvolle zwischenmenschliche Erfahrungen, oder hilft Ihnen ganz einfach bei der Auffrischung Ihrer Sprachkennt-



Bild: jsg

Verena Schoch, Initiatorin der SprachenBar im ParkHotel Langenthal

nisse. Der Eintritt kostet 10 Franken und dient hauptsächlich als Unkostenbeitrag für die Moderatoren, welche alle in ihrer Muttersprache moderieren und freiwillig dabei sind.

### Moderatoren gesucht

Derzeit sucht die gelernte Erwachsenenbildnerin Verena Schoch fleissig nach Moderatoren

in der ganzen Schweiz um ihr Arsenal an angebotenen Sprachen zu erweitern. Falls Portugiesisch, Griechisch, oder Russisch Ihre Muttersprache ist, und Sie sich gerne mit anderen Menschen austauschen würden, dann melden Sie sich doch bei Verena Schoch (siehe Infobox). Obwohl es vielleicht den Anschein erwecken mag, ist die Sprachen-

Bar kein Integrationsprogramm oder dergleichen. Zwargabes schon Anfragen, beispielsweise von der Deutschschule Interunido, die Schüler in die SprachenBar schicken wollte, damit sie ihr Deutsch verbessern, doch richtig durchgesetzt hat sich Deutsch als Diskussionsprache noch nicht. Dies möchte Schoch jetzt etwas ankurbeln. Bei der SprachenBar in Langenthal im ParkHotel wird ein erstes Mal versucht deutsche Diskussionen zu führen, je nach Nachfrage oder Gelingen versucht man es dann an anderen Orten ebenfalls.

### In Langenthal und Herzogenbuchsee

Für die Zukunft der SprachenBar träumt Verena Schoch von einem fixen Lokal, einer echten Bar, bei der in allen verschiedenen Sprachen kommuniziert wird. Doch dafür fehlen ihr die Mittel und Sponsoren. Die nahe Zukunft sieht auf jeden Fall gut aus für ihr Projekt, am jeweils ersten Montag des Monats, von 19.30 bis 21 Uhr, findet die Sprachenbar in Langenthal im ParkHotel statt. Jeweils donnerstags findet man von Januar bis Mai die SprachenBar im «alten schlachthaus» in Herzogenbuchsee zu den gleichen Zeiten.

Joshua Guelmino

### Kontakt

Verena Schoch  
079 653 29 20  
kontakt@verenaschoch.ch  
www.sprachenbar.ch



Bild: z.v.g

Eindrücke der SprachenBar im «alten schlachthaus» Herzogenbuchsee

### Termine

ParkHotel Langenthal:  
4.2 / 4.3 / 6.5 / 3.6 / 2.9 / 7.10 /  
4.11 / 2.12  
«altes schlachthaus»  
Herzogenbuchsee:  
24.1 / 21.2 / 21.3 / 18.4 / 23.5



**BURKHARD**  
AUTOCENTER

DIE PEUGEOT-VERTRETUNG  
IM OBERAARGAU

IHR NUTZFAHRZEUG KOMPETENZCENTER



Leenrütimattweg 9 • 4704 Niederbipp  
Tel. 032 633 17 71 • www.acb32.ch



Remo Eggenschwiler, Automobildiagnostiker EFZ  
Neu bei uns als Werkstatt-Chef für  
Land Rover, Range Rover und Jaguar